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/广告

新配眼镜度数不准，商家不同意退款
经消保委调解，眼镜公司补偿等额的抵用券

半个多月了，抵用券怎么还没到
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6月初，赵女士在恒一广场视窗眼镜店，购买了一副眼镜，戴上后却看

不清眼前的事物，提出退款店家不同意，经消保委调解，以商品消费券的

方式进行补偿，可截至7月19日，消费券还未收到，事情还没解决。

赵女士通过热线，向记者讲述了这件令她感到很不愉快的消费经历。

位于恒一广场的视窗眼镜店

网红龙虾店上“黑榜”
生意下滑老板连夜整改

本报讯(记者 王冬晓 通讯员 王梦莎)象山
贵发龙虾馆是当地“网红”。前不久又“爆火”了一
把，不是因为龙虾，而是因为后厨。

上了“黑榜”生意黄了

原来，市场监管部门检查后厨发现贵发龙虾
馆私设加工点，油腻腻脏乎乎的照片直接上了官
微平台的“黑榜”，引发2.4万人围观。这种赤裸裸
的“晒丑”，压力最大的是龙虾馆老板，夫妻俩连
夜整改，通过微信公众号表达歉意。

这是象山县市场监管局创新推出了“红黑
榜”倒逼食品安全环境提升的一个缩影。

记者了解到，依照相关规定，市场监管部门
查后厨，有问题的下发责令整改通知书，过几天
督促检查有无整改到位。

“列入黑榜当晚就没什么生意了，准备了
2600元的龙虾，卖了1800元，这样子下去，不出
十天就得关门。”老板娘刘女士说。

进行整改并通过公众号致歉

在执法人员的指导下，龙虾馆连夜对门店厨
房进行整改，还通过微信公众号向广大顾客表达
了深深的歉意，承诺今后只在干净的门店厨房加
工龙虾。

看到刘女士夫妇积极配合，且短短一日内就
完成了整改，象山市场监管局石浦分局在一周后
的“红黑榜回头看”宣传内容中把贵发龙虾馆移
出了“黑榜”。同时，将其作为成功整改的典型，邀
请电视台跟拍宣传，鼓励更多的“问题”餐饮店积
极整改，把食品安全作为立足市场、长远发展的
根本来抓。

据了解，“红黑榜”是动态管理的，通过跟踪
监管，“黑榜”单位经整改达标或进一步提升的，
可申请撤下“黑榜”或由“黑”转“红”。截至目前，
象山已发布8期食品安全“红黑榜”，公布“红榜”
商家24家、“黑榜”商家34家。

调解结果
可以换成消费抵用券

赵女士告诉记者，在沟通过程中，门店经理
一直表示，镜片的度数没有验错，坚持450度是
正确的。可自己戴上后就是看不清。

“更让我感到生气的是，在沟通过程中，有一
位自称是运营经理的人给我打电话，告诉我已经
自动放弃了某些（具体哪些赵女士记不清）权利。
我一下子就生气了，我明明一直在维权，一直在
主张和维护自己的合法权益，怎么就放弃了？！”
赵女士说。

感觉自己的合法权益无法得到保证，赵女士
通过12315开始维权。在海曙区消保委的调解
下，最终双方在7月1号达成协议，眼镜公司方
面给予赵女士同等金额的抵用券，赵女士可以继
续在店中消费。

转眼半月过去了
抵用券仍无踪迹

“从7月1号开始，我就等啊，等待着消费券
到我手里，结果对方告诉我要先走流程，等待总
公司审批，接着等待广告公司制作抵用券。到了
7月15日，又告诉我，制作还未完成。我提出想看
一下消费券的样式，对方也没搭这茬。原先还有
些期待，现在已经没什么想法了，就希望消费抵
用券早点能让我用上。”

为此，记者来到恒一广场视窗眼镜店，采访
了给赵女士配眼镜的门店经理。对方表示：在验
度数方面，他们店家是专业的，并且她本人在店
里已经工作好几年了，也很专业。

该门店经理称，“医院测出是近视500度，
那么赵女士佩戴500度眼镜并不合适了，减少
50度，对她而言刚刚好。至于为什么赵女士佩
戴了450度的眼镜有点看不清，我认为是赵女
士之前佩戴的眼镜度数太高所导致的。”

该经理反复强调，他们是专业的，也没有做
错，因此不能退款。另外，协商后同等价格商品
抵用券已经快制作完毕，过几天就能送到赵女
士手中。

●医生建议

消费者可戴上新眼镜
到医院再进行验光

关于店家与消费者就近视度数各执一词的
情况，记者先后询问了多位市综合医院的眼科医
生。医生们给出的答复也大致相同：在确定近视
度数的前提下，佩戴的实际度数是可以略低于测
出的度数。医生们还表示，当验光过程中发现有
散光，尤其是高度散光的时候，一定要引起重视，
要去医院进行检查，以免让隐藏的眼疾危害身体
健康。

至于赵女士佩戴新眼镜看不清的问题，医
生们提出建议：带上新配的眼镜，去综合医院
或眼科专科医院再进行一次验光，以确认问题
到底出在哪。

新配的眼镜看不清
交涉多次无结果

事情要追溯到6月初，赵女士来到公司附
近的恒一广场视窗眼镜购买了一副眼镜，镜
框+镜片一共3382元。“买新眼镜的原因，我
觉着先前戴的眼镜款式有点旧，想买个新款
的。当时是门店经理接待的，给我验了近视度
数是450度（+50度散光），又挑选一副挺时尚
的镜框，付完钱后，又等待了一周才拿到新眼
镜。”

赵女士以为这是一次很简单的消费，没
想到之后麻烦事不断。她先是感觉戴着新眼
镜，看不清楚眼前的东西，尤其是开车时候，
红绿灯旁的读秒数字，她很难看清。这让赵女
士有点着急。

“我直接去店里找了门店经理，对方告诉
我：新眼镜就是这样的，多戴戴，适应适应就
好了。我听从了经理的建议回去了。又过了几
天，我觉得还是看不清，就去医院测试视力，
结果是近视500度，与450度有着50度的差
距。接着，我又去了眼镜店，门店经理表示我
戴500度眼镜太深了，450度正合适。她对着
我的镜框和镜架，扭来扭去一顿操作，叮嘱
我，再试试。我再次相信了他们，可依旧看不
清。当我第三次联系店方，他们告诉我让我把
眼镜邮寄到一个所谓的‘工厂’，工厂里面有
老师傅可以调整眼镜，结果还是没用。”第四
次，赵女士又与店家沟通，对方主动上门了，
也没提更换镜片，对着这副眼镜又是一通操
作。赵女士实在没有耐心了，让工作人员把眼
镜带走了，并提出希望能退款。


